

Martes 22 de Octubre 2024

CMIC NACIONAL

Reducir déficit fiscal impactará la inversión

(2024-10-22, Lindsay H. Esquivel, Excélsior, . 2)

Los empresarios del país pronunciaron su preocupación por la reducción del déficit público para 2025, pues ello significará un ajuste la baja en la inversión pública en infraestructura estratégica. "Por supuesto que estamos preocupados, pero más ocupados. Sabemos que hay gastos ineludibles, basados en programas sociales y que eso puede afectar directamente a infraestructura. la deuda, la estrategia fiscal. todo ello, parece ser que puede determinar la estrategia de inversión pública", dijo el presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, **Luis Méndez Jaled**.

IP pide mayor gasto en obras

(2024-10-22, Yazmín Zaragoza, El Heraldo de México, . 19)

Luis Méndez Jaled, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, compartió la preocupación por la posible reducción de la inversión en infraestructura en el próximo paquete económico. La propuesta de los industriales, dijo, es hacer asociaciones público privadas para que los proyectos sean apoyados por la banca nacional e internacional para resolver las carencias en el presupuesto.

[El Heraldo de México \(sitio\)](#),

Gente Detrás del Dinero // Infonavit Al Estilo Megafarmaciototota

(2024-10-22, Mauricio Flores, La Razón de México, . 19)

Mañana, durante el Consejo de Administración del Infonavit, el autodenominado "segundo piso" de la 4T pretenderá convencer al sector obrero y empresarial de olvidar el modelo neoliberal y eficiente de financiamiento hipotecario para convertirse en una constructora de inciertos resultados. ¿Qué podría fallar? Tal vez eso sea lo que preocupa a **Luis Méndez Jaled**, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**: que dicho plan implique la desaparición de cientos de empresas "vivienderas". Pero, aun empeñando toda la enjundia y galleta del instituto de vivienda en el plan Oropeza para construir ese millón de viviendas, las estimaciones más conservadoras indican que en 2030 el rezago habitacional será de 14 millones de viviendas formalmente fincadas. Haga sus cuentas.

Empresarios dialogarán con director del Infonavit por plan de vivienda de Sheinbaum; "creemos que el camino es otro"

(2024-10-21, Ivette Saldaña, El Universal (sitio),)

Los empresarios de la construcción aseguraron que tendrán un diálogo con el titular del Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) para analizar el anuncio de que dicho organismo construirá vivienda. Durante la Reunión Anual de Industriales (RAI) que organizó la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin), el presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, **Luis Méndez Jaled**, dijo que si bien "nos da gusto que la presidenta se preocupe de la vivienda porque se tiene un rezago de casi nueve millones, nosotros creemos que el camino es otro".

Infonavit no debe ser una constructora, señalan industriales

(2024-10-21, Alejandro Alegría, La Jornada (sitio),)

El sector industrial no considera que el Infonavit deba ser una constructora ante la falta de vivienda que hay en el país, como ha propuesto el gobierno federal. En entrevista en el contexto de la Reunión Anual de Industriales (RAI) 2024, **Luis Méndez Jaled**, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** reconoció que la administración de la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo voltee a ver la producción de vivienda, pues la escasez es de más de 9 millones de casas-habitacionales.

[Oliva Noticias VER \(Sitio\),](#)

[Apreciación de dólar beneficia a sectores industriales que exportan](#)

(2024-10-21, Redacción, Alejandro Alegría, La Jornada (sitio),)

Luis Méndez Jaled, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, comentó que aún se percibe un efecto adverso por el nivel de tipo de cambio que se ha registrado. "Hay que esperar, los mercados no solamente se comportan en base al tipo de cambio, influye mucho, pero hay que esperar para ver cómo se mantienen principalmente las inversiones extranjeras", dijo. Acotó que de observar un impacto en el sector de la construcción, se vería en uno o dos meses. No obstante, resaltó que la macroeconomía está bien, por lo que el país está "protegido".

[La Jornada SLP \(sitio\), ASICH Online,](#)

[Conservación de carreteras no dejó de ser prioridad: SICT](#)

(2024-10-21, Galo Ramírez, En Concreto (Sitio),)

En el tema de carreteras dos de cada tres kilómetros están en malas condiciones, señaló en conferencia de prensa, **Luis Méndez Jaled**, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**. Al presentar su decálogo en materia de infraestructura turística destacó que la red carretera es esencial para agilizar la logística y dijo estar confiado que la inversión se de en varios rubros porque para el sector turístico es importante los puertos, aeropuertos, y sobre todo carreteras.

[Cómo incluir a empresas pequeñas y medianas en la construcción de obra pública](#)

(2024-10-21, Diana Zavala, Obras por Expansión MX (sitio),)

La inclusión de pequeñas y medianas empresas en los proyectos de obra pública del gobierno federal representa uno de los principales retos para el sector de la construcción en México. Estas compañías enfrentan obstáculos para participar en las grandes obras. A la par, sexenio tras sexenio, se ha sistematizado el fenómeno de la concentración de contratos en unas pocas manos. **Luis Méndez Jaled**, presidente del organismo, señala que esta situación afecta principalmente a las empresas más pequeñas del sector. "Respecto a las obras que hizo el Ejército, ascienden al 20% del presupuesto", explicó.

[Constructoras vs. Infonavit: Las constructoras consideran "desleal" que se atienda a un sector que no les resulta favorable.](#)

(2024-10-21, Redacción, La Jornada AGS (sitio),)

La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** ha mostrado preocupación ante la noticia. El presidente **Luis Méndez Jaled** expresó que "asignar al Infonavit funciones de construcción no es la alternativa para ampliar la oferta de vivienda social para los trabajadores" pues señala que hay una falta de conocimiento para la ejecución de obras y de elementos técnicos. Sin embargo, desde el sexenio pasado se ha hecho claro que tener instituciones

separadas trabajando el tema de la vivienda bajo sus propios términos ha implicado un obstáculo y un retraso para las personas que están en necesidad de vivienda.

[Tercera Vía CDMX \(Sitio\).](#)

Infonavit al estilo megafarmaciototota

(2024-10-22, Mauricio Flores, La Razón On line (Sitio),)

Mañana durante el Consejo de Administración del Infonavit, el autodenominado "segundo piso" de la 4T pretenderá convencer al sector obrero y empresarial de olvidar el neoliberal y eficiente modelo de financiamiento hipotecario para convertirse en una constructora de inciertos resultados al recobrar, bajo la conducción de Octavio Romero, el papel de "reordenador habitacional por excelencia" a fin de construir un millón de casas en el sexenio de Claudia Sheinbaum mediante un modelo centralizado de proveeduría y segmentación de las tareas constructivas... que en principio reúne todas las características de la Megafarmaciototota del Bienestar. Tal vez ello sea lo que preocupa a **Luis Méndez Jaled**, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**: que dicho plan implique la desaparición de cientos de empresas "vivienderas".

DELEGACIONES CMIC

Prende alerta a la IP menor obra pública

(2024-10-22, Silvia Olvera, NL El Norte, . 1, 10)

Fortalecer el Estado de derecho, mejorar la seguridad, combatir la impunidad, contar ahora sí con una política industrial con visión global para el beneficio local y la urgencia de mayor inversión pública fueron algunas de las prioridades que presentó Alejandro Malagón, presidente de la Concamin, en la 31 edición de la Reunión Anual de Industriales (RAI), que ayer inició en Monterrey. Con la ausencia de la Presidenta Claudia Sheinbaum de la mayoría de su Gabinete, quienes estaban en el programa, conferencistas y panelistas abordaron frente a más de mil participantes los temas que preocupan, así como propuestas. Por ejemplo, Jorge Ávalos, presidente de la Asociación Mexicana de Parques Industriales Privados, indicó la tramitología. "Para hacer un parque industrial requerimos 36 trámites nivel federal, municipal y estatal.. una de las peticiones que hicimos con (la Secretaría de) Economía es (que haya) una ventanilla única, que no haya redundancia en los trámites por las MIAs (Manifestación de Impacto Ambiental) y el tema del agua y drenaje". Sobre este tema, Roberto Macías, presidente de la Cámara de la Industria de la Construcción (**CMIC**) de Nuevo León, adelantó que presentarán una reforma a la Ley de Obra Pública en el Congreso local para que los procedimientos sean digitales y con ello reducir los tiempos.

[Reforma, JAL Mural.](#)

Sector de la construcción prevé crecimiento positivo a nivel nacional durante cierre del 2024: CMIC

(2024-10-21, Redacción, PUE Urbano Puebla PUE (Sitio),)

La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** presentó el Informe Nacional del Sector de la Construcción al mes de septiembre de 2024, de donde se desprende que 2023 fue un año positivo con un 15.6% de recuperación registrada y se prevé un crecimiento positivo para el cierre de 2024. Esto gracias a que economía mexicana concluyó el año 2023 con una recuperación del 3.2%, un ligero descenso en comparación con el 3.7% registrado en 2022. Varios factores continuaron moderando el dinamismo económico del país, la disminución de las

exportaciones manufactureras y el consumo interno, afectado por las altas tasas de interés y los niveles acumulados de inflación, han sido determinantes en esta evolución.

[El Sol de Puebla \(sitio\)](#), [Puebla Capital PUE \(Sitio\)](#), [Sobre T \(Sitio\)](#), [Arroba Noticias PUE \(sitio\)](#), [Al Chile Poblano PUE \(Sitio\)](#),

CMIC Colima confía en que Sheinbaum le dé sentido a la SICT

(2024-10-21, Edgardo Zamora, Colima Noticias COL (sitio),)

La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** en Colima calificó que los últimos años se ha desperdiciado toda la estructura de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT). Ante ello el presidente de **CMIC** Colima, Julio Lugo Barriga apuesta en que en el presente gobierno de México de Claudia Sheinbaum Pardo, se le vuelva a dar sentido a dicha dependencia Federal. Y es que mencionó que durante el sexenio de Andrés Manuel López Obrador la mayoría de las obras fueron realizadas por militares.

"El sexenio pasado fue muy malo para las empresas de la construcción»: CMIC

(2024-10-21, Antonella Ladino, Sin Línea MOR (Sitio),)

El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, Armando Núñez Iragorri, calificó como el peor sexenio el de Cuauhtémoc Blanco Bravo en materia de apoyo a las constructoras y depositó su confianza en el gobierno Margarita González Saravia para ser tomados en cuenta en los proyectos de obra pública. Celebró la apertura que ha mostrado la gobernadora Margarita González Saravia con las empresas constructoras locales y lamentó que este diálogo no se alcanzara con los exmandatarios Graco Ramírez y con Cuauhtémoc Blanco Bravo.

CMIC impulsa el crecimiento en la zona norte de Tamaulipas a través de asesorías estratégicas

(2024-10-21, Yenni García Escobar, Vox Populi Noticias TAMPS (sitio),)

La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** en Reynosa está brindando asesorías a los gobiernos de Reynosa, Río Bravo y Díaz Ordaz. Pronto iniciarán trabajos con Miguel Alemán para mejorar técnicas en obras y urbanización. Guillermo Acebo Salma, **Presidente de la CMIC** en esta ciudad fronteriza, explicó que las asesorías abarcan áreas como agua, drenaje, movilización y semaforización.

[Vox Populi Noticias TAMPS \(sitio\)](#),

Nearshoring en México: Claves estratégicas y desafíos según expertos

(2024-10-21, Redacción, El Universal (sitio),)

Las ventajas estratégicas del nearshoring para México, los retos de su aprovechamiento y las reformas estructurales que requiere fueron analizados por expertos en la Reunión Anual de Industriales 2024, organizada en Monterrey por la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin). En el Centro Internacional de Negocios de Monterrey (Cintermex), los especialistas revisaron las fortalezas y desafíos de la economía mexicana ante el auge del nearshoring. El foro contó con la participación de Waldo Fernández, Senador de Morena por Nuevo León; Salvador Portillo, Presidente de la Cámara Nacional de Manufacturas Eléctricas (CANAME); Roberto Macías, Presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** en Nuevo León (**CMIC** NL), Jorge Ávalos, Presidente de la Asociación Mexicana de Parques Industriales Privados (AMPIP), e Iván Rivas, Secretario de Economía del Gobierno de Nuevo León.

Plusvalía en Matamoros se dispara a raíz de los despegues de Space X

(2024-10-21, Víctor Hugo Durán, Milenio (sitio),)

La industria aeroespacial empieza a influir en la región de Matamoros, frontera con Estados Unidos, a raíz de tener cerca la base de operaciones de Space X, ya con despegues de diversas naves. El valor de la tierra aumentó en los últimos meses de acuerdo con el presidente de la Delegación Tamaulipas de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, Pablo Haro Panduro, producto de la actividad producida desde hace un par de años con la construcción de las instalaciones en Brownsville, en territorio de Texas.

[Hoy Tamaulipas TAMPS \(sitio\)](#), [Notiexpress VER \(sitio\)](#), [Zócalo COAH \(sitio\)](#).

Expertos localizan puntos fuertes del nearshoring

(2024-10-21, Redacción, Milenio (sitio),)

Las ventajas estratégicas del nearshoring para México, los retos de su aprovechamiento y las reformas estructurales que requiere fueron analizados por expertos en la Reunión Anual de Industriales 2024, organizada en Monterrey por la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin). En el Centro Internacional de Negocios de Monterrey (Cintermex), los especialistas revisaron las Fortalezas y Retos de la Economía Mexicana de cara al Nearshoring. En el foro participaron Waldo Fernández, senador de Morena por Nuevo León; Salvador Portillo, presidente de la Cámara Nacional de Manufacturas Eléctricas (CANAME), y Roberto Macías, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** en Nuevo León (**CMIC NL**).

El Gran Desaire

(2024-10-22, Ramón Alberto Garza, Código Magenta (Sitio),)

Más de 500 empresarios de 46 Cámaras Nacionales, 14 Cámaras Regionales, 3 Cámaras Genéricas y 45 Asociaciones de Sectores Productivos, todos arropados bajo el paraguas de la Confederación de Cámaras Industriales -Concamin- vivieron la enorme desilusión del gran desaire ayer en Monterrey, en la sede del Centro de Convenciones de Cintermex. Bajo el nombre de "Industria Como Motor de Prosperidad y Bienestar" se anunciaba que la inauguración correría a cargo de la presidenta Claudia Sheinbaum, en su debut ante los industriales reales, no sólo los amparados en el Consejo Coordinador Empresarial. La inquilina de Palacio Nacional no asistió. Junto con ella se programó en la inauguración la participación de Rosa Icela Rodríguez, Secretaria de Gobernación y de Marcelo Ebrard, el Secretario de Economía. Ninguno de los dos se dignó a asistir. En el panel tres, "Infraestructura es Desarrollo: Logística, Energía y Agua", se tenían contemplados dos altos mandos: Luz Elena González, Secretaria de Energía y Jesús Antonio Esteva, Secretario de Infraestructura. Tampoco asistieron. A pesar de que el panel contaba con la participación de los presidentes de la Canacar, la Canadevi, la Canieti y el **Presidente de la CMIC**.

Organizan el Sexto Encuentro de Servicio Social y Práctica Profesional de la BUAP

(2024-10-21, Mario Rivera, Alcance Diario (site),)

Con el objetivo de vincular a los estudiantes con los sectores social y empresarial, público y privado, la Dirección de Servicio Social de la BUAP llevó a cabo el Sexto Encuentro de Servicio Social y Práctica Profesional. Este tuvo lugar en el Centro de Convenciones, en Ciudad Universitaria, en el cual participaron 80 empresas y acudieron alrededor de 4 mil jóvenes. Aplauden sinergia entre empresarios y academia Fabrizio Pizar Rojas, tesorero del Consejo Coordinador Empresarial de Puebla, destacó la sinergia establecida entre empresarios, emprendedores y la academia para la realización de este encuentro. En el presidium estuvieron

por parte de la BUAP, Jorge Avelino Solís, coordinador General de Atención a los Universitarios, y Emilio Miguel Soto García, director de Educación Superior. Asimismo, Adrián Rosano Camacho, vicepresidente de Innovación y Nuevos Mercados de la Canacintra y CEO Geckko Telekom; Vanessa López Campos, directora de la Canadevi Puebla; Sergio Benítez Espino, director de la Coparmex en Puebla. También Guadalupe Cortés Rodríguez, titular de Administración de la Canirac; y Yorcelly Muñoz Vázquez, coordinadora de Capacitación de la CMIC.

[Ciberataque en OMA revela su vulnerabilidad](#)

(2024-10-22, Redacción, Publmetro (sitio),)

La Confederación de Cámaras Industriales se reunió en Monterrey para hablar sobre las ventajas estratégicas del nearshoring para México, los retos de su aprovechamiento y las reformas estructurales que requiere. En el encuentro participaron Waldo Fernández, senador de Morena por Nuevo León; Salvador Portillo, presidente de la Cámara Nacional de Manufacturas Eléctricas; Roberto Macías, Presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** en Nuevo León; Jorge Ávalos, presidente de la Asociación Mexicana de Parques Industriales Privados y Carlos Garza Galán, vicepresidente de Asuntos Corporativos de Cemex México.

[Puerto de Altura de Progreso: CCE y Coparmex dicen que obra beneficia a Yucatán, pero no conocen detalles](#)

(2024-10-22, David Domínguez Massa, Diario de Yucatán YUC (sitio),)

Luego de que Claudia Sheinbaum Pardo confirmó la obra de ampliación y modernización del Puerto de Altura de Progreso, CCE y Coparmex confían en que la obra beneficiará de muchas formas a Yucatán, pero desean conocer el proyecto a detalle. El pronto inicio de los trabajos de la ampliación del Puerto de Altura de Progreso que confirmó la presidenta del México, en su visita a Progreso, significa que Yucatán tendrá puerto para los próximos 30 años. Eso desarrollará nuevas inversiones, junto con el gas natural, las plantas de ciclo combinado y la conexión del Tren Maya, dijo ayer Alejandro Gomory Martínez, presidente del Consejo Coordinador Empresarial, del Estado. Por otro lado, en su opinión sería importante que las autoridades al licitarlas, porque son grandes obras, le den la oportunidad a empresas yucatecas de participar en el proyecto en las diferentes etapas, y vocaciones de cada empresa, al área de construcción a través de la **CMIC**, en tecnología a la Canieti, por ejemplo.

[Yucatán a la Mano YUC \(sitio\).](#)

[Pide IP mayor inversión en infraestructura para nearshoring](#)

(2024-10-22, Redacción, El Horizonte NL (sitio),)

El sector privado aseguró que es necesario que se destine una mayor tajada al tema de infraestructura si lo que se busca es aprovechar el boom que se tiene actualmente con el nearshoring. Por ello, el presidente de la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin), Alejandro Malagón, dijo que una forma de impulsarlo es incrementando la inversión pública a 5% del Producto Interno Bruto (PIB), alrededor de \$1.2 billones de pesos. Roberto Macías, dirigente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** Nuevo León señaló que hay confianza para que se consideren proyectos propuestos por este organismo en el presupuesto federal del próximo año y que "se alcance lo mínimo" que piden los estándares internacionales en inversión en infraestructura, y que es de 5% o 6 por ciento.

[Constructores ya Están Regresando a Trabajar a Tamazula](#)

(2024-10-21, Emmanuel Salazar, Durangos 21 DGO (Sitio),)

Los constructores duranguenses que habían dejado sus obras por miedo a los problemas de inseguridad que se estuvieron presentando en los límites con Sinaloa, ya estar regresando a trabajar, informo Francisco Salazar Mendía, **Presidente de la CMIC**. También dijo que también ya están circulando los trailers con material en la autopista Durango-Mazatlán y no se ha tenido ningún contratiempo.

[La Crisis Hídrica Mundial y el Congreso de Tamaulipas.](#)

(2024-10-21, Redacción, Noticias de Tampico TAMS (sitio),)

La crisis hídrica es uno de los desafíos más apremiantes del siglo XXI. Según la ONU, más de dos millones de personas viven en países con escasez de agua, y en México, esta situación se refleja con fuerza en varios estados, incluido Tamaulipas. En la intimidad... Muy agradecido con la sociedad civil y organismos empresariales como la AISTAC y **CMIC**, se mostró el alcalde de de Altamira, Armando Martínez Manríquez con todos los que participaron en la Mega Jornada de Limpieza en el Corredor Urbano.

[Síntesis del Golfo TAMPS \(sitio\).](#)

[AVALAN PROYECTOS PARA MODERNIZAR](#)

(2024-10-21, Milenio Novedades, Novedades de Tabasco TAB (sitio),)

A través de cuatro grandes proyectos de infraestructura y de movilidad que los gobiernos del estado y del municipio de Centro realizarán en Villahermosa, se pretende devolver su modernidad. La primera acción es un proyecto innovador de transporte fluvial sobre los ríos Carrizal y Grijalva, frente a la ciudad capital, anunciado por el gobernador Javier May Rodríguez y que ha sido avalado por el sector privado tabasqueño. [...] También dio a conocer que hay un proyecto para modernizar la nomenclatura y señalizaciones de las calles del "Barrio Mágico" de Villahermosa, aunque será un programa que se llevará a cabo por etapas. [...] También, el presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, Carlos Villegas Adriano, se mostró interesado en la participación de los agremiados en estas obras que serán realizadas por Villahermosa. No obstante, resaltó que con ello no solo se va recuperar la imagen urbana de Villahermosa, sino que se le dará su estatus de "Esmeralda del Sureste" y de ciudad energética de México.

[Tendrá elevador exterior Bloque 'B' de la Clínica 7](#)

(2024-10-21, Anibal Diaz, Zócalo COAH (sitio),)

Dado que aún permanecen averiados los ascensores del Bloque 'B' del Hospital General de Zona Número 7 del IMSS, la delegación del Instituto en Coahuila prevé montar un elevador exterior, cuya instalación demoraría alrededor de un mes, informó Humberto Prado, dirigente de la **CMIC** y miembro del Consejo Consultivo de la dependencia en la entidad. El titular de la Cámara Nacional de la Industria de la Construcción en Monclova, dijo que este sábado estuvo en Saltillo para participar en una junta con José Valeriano Ibáñez de la Rosa, delegado del IMSS en el estado.

[Entregó AMLO el Tren Maya, Pero lo Dejó Inconcluso](#)

(2024-10-21, Redacción, Cambio 22 YUC (sitio),)

Aunque un día antes de finalizar su administración el hoy expresidente Andrés Manuel López Obrador dio por concluida la construcción de los 1,500 kilómetros de vía férrea que conforman el

recorrido del Tren Maya, se mantienen inconclusos no solo los tramos 6 y 7 que van de Tulum a Escárcega, sino que estaciones como la de Cancún siguen en obra y sin fecha para finalización. Desde mucho antes de que el hoy expresidente López Obrador concluyó su mandato, en el sur de Quintana Roo era evidente que no se iba a poder concluir la obra emblemática de la llamada Cuarta Transformación. Desde agosto de este año, Josué Osmani Palomo Colín, empresario miembro de la Cámara Mexicana de la Industria de Construcción (**CMIC**) y tesorero de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) en Chetumal, dijo a El Economista que el proyecto no estará listo sino hasta mediados de 2025.

[Realiza IMSS Guanajuato eventos enmarcados en el Día Mundial de la Lucha contra el Cáncer de Mama](#)

(2024-10-21, Redacción, Así Sucede Guanajuato Online,)

En el marco del Día Mundial de la Lucha contra el Cáncer de Mama, el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) en Guanajuato llevó a cabo una serie de eventos, con el objetivo de concientizar a la población sobre la importancia de la detección oportuna para un mejor pronóstico ante esta enfermedad oncológica. Destacó la importancia de la presencia en estos eventos del presidente de CANADEVI, Víctor Manuel Franco Vargas; presidente de CANACINTRA, José de Jesús Hernández Fuentes; y la arquitecta Ma. Elizabeth Negrete Dávalos, así como del licenciado Fernán Alonso González guerrero por parte de la **CMIC**; quienes serán portavoces para hacer llegar el mensaje a las empresas afiliadas a estas importantes cámaras sobre el trabajo que realiza el IMSS en Guanajuato.

[Así Sucede León GTO \(sitio\)](#), [Contexto NN GTO \(sitio\)](#), [Contacto Noticias CDMX \(sitio\)](#),

[El Congreso Nacional Inmobiliario superó las expectativas de asistencia](#)

(2024-10-21, Juan Carlos Machorro, Periodismo y Ambiente CDMX (sitio),)

La Asociación Mexicana de Profesionales Inmobiliarios A. C. (AMPI) celebró la edición 53 del Congreso Nacional Inmobiliario en el Puerto de Acapulco, con la presencia de más de 600 asesores inmobiliarios provenientes de toda la República Mexicana, Estados Unidos, Panamá y Asia. AMPI forma parte de la Confederación Nacional de Cámaras de Comercio Servicios y Turismo (Concanaco ServyTur) y la Cámara Nacional de la Industria de la Construcción (**CMIC**) y fortalecerá su presencia en Infonavit. Además, AMPI México acaba de recibir el reconocimiento como el mejor Sistema Educativo Inmobiliario de Latinoamérica, que otorga la Confederación Inmobiliaria Latinoamericana (CILA).

[Por lo menos 50 constructoras cerraron en el sexenio de Cuauhtémoc Blanco](#)

(2024-10-22, Redacción, La Jornada de Morelos MOR (sitio),)

La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** señaló que en los dos últimos sexenios, el gobierno del estado olvidó apoyar al ramo. El desdén gubernamental y la pandemia por poco acaban con las empresas constructoras en Morelos: Armando Núñez Iragorri, **Presidente de la CMIC**. La **CMIC** llegó a agrupar alrededor de 200 empresas, ahora ya son 120. "Muchas también se fueron del estado por inseguridad". Tras recordar que desde el gobierno de Graco Ramírez y Cuauhtémoc Blanco hubo nulo apoyo a las constructoras morelenses, la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** vislumbró que en la administración de Margarita González Saravia habrá mayor apertura y las obras que se ejecuten serán realizadas por mano obra local, lo que permitirá reforzar al gremio.

[Ganan Gabriela Cortez y Rodrigo Lizandro los 10K Darenka 2024](#)

(2024-10-21, Redacción, Más Noticias VER (Sitio),)

En medio una participación cercana a los 400 atletas, este domingo se celebró exitosamente y con enorme colorido la primera edición de los 10K y 3K Darenka 2024, en la que la Cuauhtemense Gabriela Cortez y Rodrigo Lizandro de Guachochi se llevaron los sitios de honor en los 10K. En la ceremonia protocolaria estuvieron presentes Julio César Mercado presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción Chihuahua (CMIC)**, la diputada del congreso local Nancy Frías, la presidenta del comité de damas voluntarias de **CMIC** Amyne Barrea, Jorge Chanez secretario de comunicaciones y Obras Publicas la representación del DIF Municipal con Jair Pérez, del coronel de infantería diplomado de estado mayor presidencial Rafael Constantino Trejo y la anfitriona Karina García presidenta de la asociación civil Darenka Chihuahua.

[Noticias al día CHIH \(sitio\).](#)

[¿Déficit de mano de obra en Querétaro? Panorama en la industria de la construcción](#)

(2024-10-21, Paulina Rosales, Líder Empresarial AGS (sitio),)

En Querétaro hay un déficit de mano de obra en la industria de la construcción de un 30%, reconoció Óscar Hale Palacios, titular de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**. En entrevista, Hale Palacios abordó que la industria de la construcción estima cerrar el año con el 6% de crecimiento, a comparación del 2023. Sin embargo, enfatizó que en el 2024, podría detonarse la industria con los proyectos de obra federales, tal es el caso del tren de pasajeros México-Querétaro.

[Expertos localizan puntos fuertes del nearshoring](#)

(2024-10-21, Redacción, ABC Noticias Nuevo León (sitio),)

Las ventajas estratégicas del Nearshoring para México, los retos de su aprovechamiento y las reformas estructurales que requiere fueron analizados por expertos en la Reunión Anual de Industriales 2024, organizada en Monterrey por la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin). En el Centro Internacional de Negocios de Monterrey (Cintermex), los especialistas revisaron las Fortalezas y Retos de la Economía Mexicana de cara al Nearshoring. En el foro participaron Waldo Fernández, Senador de Morena por Nuevo León; Salvador Portillo, Presidente de la Cámara Nacional de Manufacturas Eléctricas(CANAME) y Roberto Macías, Presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** en Nuevo León (**CMIC NL**).

[Hora Cero TAMPS \(Sitio\).](#) [El Heraldo de Veracruz VER \(sitio\).](#)

[Tijuana, atrae inversiones en desarrollos verticales de usos mixtos Partners](#)

(2024-10-21, Jesús Arias, Real State Market CDMX (Sitio),)

Durante una reunión reciente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** en Tijuana, el Arq. Héctor Jaime Ruiz, subdirector de construcción de Milk Life Investments, destacó el interés de los inversionistas nacionales en estos proyectos. Entre las iniciativas presentadas se encuentran OVVA y Shake, dos desarrollos que incluyen torres de departamentos y oficinas, además de modernos condominios en la emblemática Avenida Revolución.

[Participa Waldo Fernández en reunión anual de industriales destaca oportunidades de México y Nuevo León en la revisión del T-MEC](#)

(2024-10-21, Redacción, Noticias Nuevo León NL (sitio),)

En el marco de la Reunión Anual de Industriales organizada por la CONCAMIN Nuevo León, el Senador de Nuevo León, Waldo Fernández, participó en el Panel "Fortalezas y Retos de la Economía Mexicana de cara al Nearshoring" junto a Salvador Portillo Arellano, Presidente de la Cámara Nacional de Manufacturas Eléctricas (CANAME); Roberto Macías, Presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** en Nuevo León (**CMIC NL**); Jorge Ávalos, Presidente de la Asociación Mexicana de Parques Industriales Privados (AMPIP); Iván Rivas Rodríguez, Secretario de Economía del Gobierno de Nuevo León; moderados por Carlos Garza Galán, Presidente de la Comisión de Enlace Legislativo México y Asuntos Públicos con América del Norte de la CONCAMIN.

CONSTRUCCIÓN

Propone la IP participar más en proyectos de infraestructura

(2024-10-22, Alejandro Alegría, La Jornada, . 21)

Ante la posible reducción del déficit público a 3.5 por ciento del producto interno bruto (PIB), los industriales del país pidieron que el gobierno federal permita la puesta en marcha de esquemas en los cuales el sector privado participe en la inversión de proyectos de infraestructura, en el contexto de la relocalización o nearshoring. "Es crucial asegurar montos crecientes de inversión en carreteras, vías férreas, puertos, aeropuertos, terminales multimodales, obras de telecomunicaciones, infraestructura energética (en especial para la generación de energías limpias), hídrica, educativa, de salud, movilidad urbana y vivienda social".

Preocupa a industriales gasto en infraestructura

(2024-10-22, Daniela Gómez, La Razón de México, . 20)

Debido a la posibilidad de que para el próximo año el Gobierno federal reduzca el déficit fiscal que se proyecta cierre en 5.9 por ciento del PIB este año, líderes industriales temen que la inversión pública en infraestructura se vea afectada para cumplir con ese objetivo. Más aún, cuando se observa una clara desaceleración en el nearshoring en México a causa de la falta de certidumbre por la reforma judicial. Alejandro Malagón, presidente de la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin), aseguró que, pese a que la velocidad de las inversiones del nearshoring está disminuyendo por la incertidumbre jurídica, los montos de IED que están entrando al país "son importantes".

Prende alerta a IP menor obra pública

(2024-10-22, Alejandra Mendoza, Reforma, . 1)

La menor inversión que puede haber en obra pública en la nueva administración federal, encabezada por la Presidenta Claudia Sheinbaum, encendió la alerta entre el sector empresarial en México. Esto quedó evidenciado ayer en la edición 31 de la Reunión Anual de Industriales (RAI), que arrancó en esta ciudad. En el evento, Alejandro Malagón, presidente de la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin), aseveró que les preocupa la reducción del déficit público por el impacto que tendrá en una menor inversión en infraestructura, necesaria para capitalizar la relocalización "Sin infraestructura, no hay nearshoring", sentenció.

Infonavit no puede ser constructora: Concamin

(2024-10-22, Aida Ramírez, Ovaciones, . 25)

El sector de los trabajadores y el de los empresarios se pronunciaron en contra de que el Infonavit sea el constructor del millón de viviendas que el gobierno federal tiene proyectadas para este sexenio. Alejandro Malagón, presidente de la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin), indicó lo anterior durante los trabajos de la RAI 2024, y sostuvo que "no puede ser una constructora el Infonavit, tienen que ser una gran casa financiera. Y el trabajo de nosotros es tener una propuesta para promover a través de los desarrolladores".

Preocupa a industriales que elevada reducción del déficit fiscal merme inversión en infraestructura

(2024-10-21, Daniela Gómez, La Razón On line (Sitio),)

Para este año se proyecta uno de los déficit públicos más elevados en las últimas décadas, de 5.9 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB), que la Secretaría de Hacienda busca reducir a la mitad; sin embargo, los líderes industriales temen que la inversión pública en infraestructura, indispensable para seguir atrayendo inversiones del nearshoring, se vea afectada por cumplir con este objetivo.

De aciertos y tropiezos. La política de vivienda

(2024-10-21, Redacción, Ovaciones (sitio),)

Después del anuncio en "la mañanera del pueblo" del pasado lunes, el tema inmobiliario y la vivienda se colocaron nuevamente en el debate público estos últimos días. Más de 600 mil millones de pesos se invertirán a partir del próximo año, de acuerdo con los datos estimados, para construir 1 millón de viviendas, y regularizar otro millón a través de sus respectivas escrituras. Será el Infonavit quien se encargue de construir 500 mil viviendas nuevas para los derechohabientes, y la Comisión Nacional de Vivienda (CONAVI) realizará las otras 500 mil viviendas para quienes no tienen acceso a un crédito tradicional.

Trabajadores y empresarios del Infonavit rechazan plan de vivienda de Sheinbaum; regresivo convertirse en constructora, señalan

(2024-10-21, El Universal, La Pera MX (Sitio),)

Durante la celebración de la 132 Asamblea General Extraordinaria del Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) los representantes del sector de los trabajadores y el empresarial se manifestaron en contra de que el Instituto construya vivienda. La reciente propuesta de reforma al artículo 123 de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos busca ampliar el mandato del Infonavit para que pueda construir vivienda para que los trabajadores la puedan rentar y, posteriormente, si les interesa, adquirirla.

[Ovaciones \(sitio\).](#)

Rechazan banqueros que Infonavit construya viviendas

(2024-10-21, Brenda Pérez, El Contribuyente (Sitio),)

En un reciente informe, BBVA México ha puesto sobre la mesa una recomendación significativa: la construcción de viviendas, una necesidad creciente en el país, debería ser una tarea liderada por la iniciativa privada y no por el gobierno. Según Carlos Serrano, economista jefe del banco, la intervención gubernamental podría no ser la solución más efectiva frente a la crisis de vivienda actual. Serrano advierte sobre los peligros de permitir que organismos gubernamentales como el Infonavit gestionen directamente la construcción de viviendas. Argumenta que los recursos de los trabajadores, que también contribuyen a sus pensiones, podrían estar en riesgo si los proyectos no resultan rentables.

[JLA Noticias CDMX \(Sitio\).](#)

Programa de vivienda para el actual sexenio

(2024-10-22, Federico Muller, Zócalo COAH (sitio),)

En días pasados, la Presidenta de la República, Claudia Sheinbaum (2024-30), presentó su plan de trabajo abreviado en 100 enunciados. El número 14 de la larga lista señalaba el compromiso de construir un millón de casas habitación en el territorio nacional durante su gestión, cifra que se considera prudente y asequible, pero modesta en relación con el déficit de vivienda del país y también con las que propusieron administraciones federales precedentes. Es probable que la dimensión del proyecto habitacional por 600 mil millones de pesos se haya hecho en función de los limitados recursos del presupuesto federal. Sin embargo, por el efecto multiplicador que tiene en la economía la industria de la construcción, se puede convertir en un detonante para el crecimiento económico de los próximos años.

Una empresa lanzó una convocatoria nacional para la construcción de viviendas sustentables y futuristas

(2024-10-22, Redacción, Economía Sustentable CDMX (sitio),)

La construcción modular está revolucionando el futuro de la arquitectura y el desarrollo inmobiliario en Argentina. Con más de tres años de experiencia en el sector y 50 módulos entregados en todo el país, Hábika se destaca como una de las empresas que apuestan por esta tecnología, que es eficiente, rápida, sostenible y adaptable a cualquier tipo de proyecto arquitectónico. En su afán por innovar, Hábika lanzó el Concurso Nacional de Ideas para Viviendas Unifamiliares Premium de Construcción Modular, brindando una oportunidad única para arquitectos de todo el país.

Concluyen audiencias públicas sobre el plan de desarrollo urbano del Tren México-Toluca

(2024-10-22, Redacción, Contra Réplica CDMX (Sitio),)

Con la participación de 500 personas, finalizaron las audiencias ciudadanas en torno al Plan Parcial de Desarrollo Urbano del Tren México-Toluca "El Insurgente", cuya consulta pública concluirá el próximo 26 de octubre. Estas audiencias se llevaron a cabo en dos municipios clave: San Mateo Atenco y Zinacantepec, como parte de la convocatoria impulsada por el Gobierno de la Maestra Delfina Gómez. Entre los asistentes se contaron vecinos, estudiantes, académicos, activistas urbanos, empresarios y desarrolladores de vivienda, quienes acudieron para opinar sobre el proyecto que impactará la movilidad y el desarrollo urbano en la región.

Un millón de casas

(2024-10-22, Francisco Tobías, Zócalo COAH (sitio),)

La Presidenta de México, doctora Claudia Sheinbaum, hace algunos días anunció su programa de vivienda mediante el cual se tiene proyectado construir y vender un millón de viviendas a lo largo y ancho del país. La industria de la vivienda es un detonante importante para el crecimiento y desarrollo de cualquier economía, la inversión que se puede realizar tanto en material como en mano de obra convierte a la misma inversión en generadora de más inversión, no únicamente para ese sector industrial, sino para toda la economía.

Proponen unir Instituto de Planificación

(2024-10-22, Redacción, Información Center CDMX (sitio),)

En un paso significativo hacia la modernización y organización del desarrollo urbano, autoridades locales han propuesto la creación de un Instituto de Planeación que buscaría establecer directrices claras en la gestión y desarrollo de la infraestructura y servicios de la ciudad. Este nuevo organismo tendría como objetivo principal coordinar esfuerzos en temas de urbanismo, movilidad y servicios públicos, promoviendo un crecimiento sostenible y ordenado.

Infonavit constructor levanta preocupaciones

(2024-10-22, Darío Celis, Zócalo COAH (sitio),)

Parece ser que la propuesta de reforma al Artículo 123 de la Constitución Política está encendiendo un acalorado debate entre los representantes del sector de los trabajadores, empresarial y el Gobierno. Y eso se vivió durante la 132 Asamblea General Extraordinaria del Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit): ambos sectores se manifestaron en contra de la idea de que el Instituto construya viviendas. La propuesta, impulsada por la presidenta Claudia Sheinbaum, plantea que el Infonavit construya 500 mil casas para que los trabajadores puedan rentarlas y, eventualmente, adquirirlas.

Acapulco enfrenta devastación tras el impacto de los huracanes Otis y John en menos de un año, dejando cientos de miles de afectados y daños significativos en infraestructura y viviendas.

(2024-10-22, Erick Camacho, Yoselin Sánchez, Canal 4 Foro TV,)

En un lapso de menos de un año, Acapulco, Guerrero, fue golpeado por dos huracanes devastadores: Otis y John. El primero, un huracán categoría cinco, impactó el puerto el 24 de octubre de 2023, causando daños significativos en la infraestructura y dejando a 52 personas fallecidas, más de 120,000 viviendas dañadas y más de 800 navíos hundidos. Casi un año después, en septiembre de 2024, el huracán John, categoría tres, trajo consigo lluvias históricas, provocando inundaciones severas y afectando a más de 486,320 personas.

Alejandro Malagón, líder de la Concamin, expresó su preocupación por el recorte fiscal propuesto por el gobierno federal.

(2024-10-22, Rodrigo Pacheco, 90.5 Imagen,)

Durante la reunión anual de industriales organizada por la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin) en Monterrey, Alejandro Malagón, líder de la organización, manifestó su inquietud respecto al recorte fiscal propuesto por el gobierno actual. Malagón advirtió que esta medida podría afectar negativamente la construcción de infraestructura esencial para el Nearshoring. Destacó la necesidad de aumentar la inversión en áreas clave como carreteras, vías férreas, aeropuertos, telecomunicaciones, infraestructura energética, hídrica, educativa, de salud, movilidad urbana y vivienda social.

RELEVANTES NACIONALES

Escala pugna FGR y PJ por caso 'Mayo'-Cuén

(2024-10-22, Abel Barajas, Reforma, . 1)

El secuestro de Ismael "El Mayo" Zambada y su entrega a Estados Unidos, junto con el homicidio del político y ex rector Héctor Melesio Cuén, detonó una fuerte pugna entre la Fiscalía General de la República (FGR) y los jueces del caso. El juez federal Alejandro Alberto Díaz Cruz, con sede en Culiacán, acusó ayer supuestas contradicciones y falsedades de la FGR en la investigación, como los restos de sangre del ex directivo de la Universidad Autónoma de Sinaloa

encontrados en la finca "Huertos del Pedregal" en la capital sinaloense, donde desapareció "El Mayo".

Sheinbaum niega desacato; la ley es para todos, dice Piña

(2024-10-22, Eduardo Dina, Salvador Corona, El Universal, . 1, 6)

La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo rechazó que se encuentre en desacato, ya que no han sido notificados sobre la suspensión definitiva que ordenó la jueza Nancy Juárez, de Coatzacoalcos, Veracruz, para eliminar del Diario Oficial de la Federación el decreto de la reforma al Poder Judicial.

Imparable, ola violenta en Chiapas

(2024-10-22, Raúl Flores, Excélsior, . 1, 14)

Chiapas atraviesa una profunda crisis de inseguridad derivada de la disputa entre cárteles del narcotráfico por el control de un corredor estratégico que conecta Sudamérica y Centroamérica, atravesando México hacia Estados Unidos Este corredor es una vía crucial para el crimen organizado, ya que genera miles de millones de dólares ganancias ilícitas a través del tráfico de drogas y personas secuestro de migrantes y el cultivo de coca en la frontera con Guatemala No es un secreto que la situación se ha agravado bajo el mandato del gobernador Rutilio Escandón Cadenas señalado de complicidad con estos grupos criminales.

FGR centra a ex fiscal de Sinaloa; nadie está excluido: Rocha Moya

(2024-10-22, Raeb Morales, Milenio Diario, . 1, 6 7)

En la carpeta de investigación que la Fiscalía General de la República (FGR) inició por la muerte de Héctor Melesio Cuén figura la ex fiscal de Sinaloa Sara Bruna Quinónez, así como los peritos del grupo de homicidios que atendieron el caso, por un posible montaje de hechos, confirmaron a MILENIO autoridades de la dependencia.

El cura Marcelo Pérez quería hacer de Chiapas "un lugar de paz"

(2024-10-22, Alonso Urrutia, La Jornada, . 1 3)

La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo lamentó el asesinato del sacerdote Marcelo Pérez Pérez, cometido el domingo en San Cristóbal de las Casas. Informó que desde que éste se perpetro instruyó a la secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez Velázquez, establecer contacto con el gobierno de Chiapas y con las autoridades para coordinar las acciones tendientes a esclarecer el crimen y que no quede impune.

Proponen APP para proyectos de infraestructura

(2024-10-22, Leticia Hernández, El Financiero, . 1, 4)

Para los industriales del país el modelo de Asociación Público-Privada sería el único viable para concretar proyectos de infraestructura que requiere el país, ante la baja en la inversión del gobierno. Alejandro Malagón, presidente de la Concamin, dijo que ven con preocupación el recorte al déficit fiscal, por lo que proponen in por estos mecanismos para impulsar la industria y mejorar el empleo.

México se afianza en EU en el top 10 de proveeduría en semiconductores

(2024-10-22, Roberto Morales, El Economista, . 1, 23)

México ha escalado al noveno lugar en el top 10 de proveedores de semiconductores a Estados Unidos, aumentando su producción en un 72% en la última década. Sin embargo, un estudio del

BID advierte que México debe promover la industria de semiconductores y mejorar su competitividad, ya que otros países tienen mejores condiciones para atraer inversión en este sector.

SEP prohíbe comida chatarra en escuelas

(2024-10-22, Javier Divany, Juan Luis Ramos, El Sol de México, . 1, 4)

A partir de marzo del 2025, la Secretaría de Educación Pública (SEP) detendrá e impedirá la venta de comida chatarra en todas las escuelas del país. "Ningún producto que tenga estos sellos puede venderse dentro de las escuelas, así de fácil. Porque las infancias, las adolescencias pueden tomar decisiones saludables si tienen a su alcance alimentos saludables", dijo Mario Delgado.

Exponen excesos del Poder Judicial

(2024-10-22, Diana Martínez, El Heraldo de México, . 1, 4)

La secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, expuso diversos excesos dentro del Poder Judicial, entre ellos, amparos para frenar la aplicación de leyes que benefician a la sociedad, intentos de paralizar proyectos, así como el retraso de sentencias, lo que genera impunidad y niega el acceso a la justicia.

Heredan a Claudia diplomáticos ricos

(2024-10-22, Ángel Cabrera, 24 Horas, . 1, 3)

La presidenta Claudia Sheinbaum heredó cúmulo de exgobernadores que el exmandatario Andrés Manuel López Obrador nombró como embajadores. y quienes en el último año declararon tener remuneraciones extras por su participación en el sector privado y dieron cuenta de ingresos millonarios. Los exgobernadores, en su mayoría del PRI, indicaron que en el último año tuvieron ingresos totales de entre 3 30 millones de pesos, lo que resulta mayor a que declaró el expresidente López Obrador, con 1.8 millones de pesos, y Sheinbaum, como jefa de Gobierno, con 1.3 millones de pesos.

El Factor X de la elección

(2024-10-22, Carlos Montesinos, Reporte Índigo, . 1, 12 13)

La red social X, adquirida por Elon Musk, se ha convertido en una herramienta política para Donald Trump en su intento por ganar las elecciones en Estados Unidos. Musk ha utilizado la plataforma para promover el regreso del candidato republicano a la Casa Blanca y ha fundado el America PAC, al que destinó 79.5 millones de dólares con la intención de lograr 800 mil votantes en siete estados clave del Colegio Electoral, incluyendo Pennsylvania.

Lluvias y socavones

(2024-10-22, René Alberto López, La Jornada, . 1, 30)

Miles de personas damnificadas en Tabasco y Veracruz, así como cientos de viviendas dañadas, dejaron las inundaciones ocasionadas por el desbordamiento de ríos y arroyos tras el paso de la tormenta tropical Nadine el frente frío 4. Autoridades de esos estados reportaron también vialidades danadas, algunas con enormes socavones, y poblados incomunicados, por lo que se han activado los planes Tajín, Guardia Nacional, Marina y DN-III de auxilio a la población, y se habilitaron refugios temporales.

Convocan a renovar imagen del AICM

(2024-10-22, Redacción, El Financiero, . 22)

La Secretaría de la Marina convocó a un concurso para renovar la imagen de algunas áreas del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM). Los diseños presentados por los concursantes deberán incluir elementos distintivos de la CDMX, además de que pueden considerar elementos como plantas, muros verdes, fuentes, cascadas, así como otros elementos que permitan mejorar la experiencia de los usuarios. El AICM fijó una decena de categorías para los interesados en participar. Cada ganador recibirá 100 mil pesos y el registro se realizará entre el 21 y el 27 de octubre. Los ganadores se conocerán el 23 de noviembre.

AICM pagará 1.1 mdp para cambiar imagen corporativa

(2024-10-22, Alejandro de la Rosa, El Economista, . 28)

Con un sorpresivo y "emocionante" concurso nacional, la Dirección del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) busca renovar la imagen corporativa de sus dos terminales con la finalidad de alinear visualmente las mejoras realizadas y proyectadas en su infraestructura, "consolidándolo como un aeropuerto moderno, eficiente y sustentable, con un enfoque en la satisfacción del usuario". El jurado estará integrado por servidores públicos de la Secretaría de Marina, del Grupo Aeroportuario de la Ciudad de México (GACM), del AICM y del Colegio de Arquitectos de la Ciudad de México.

Invertirán 4 mmp al AICM de cara a la Copa Mundial de 2026

(2024-10-22, Rafael Ortiz, UnomásUno, . 9)

Según información disponible, la Secretaría de Marina (Semar) tiene previsto un paquete de remodelaciones para el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) con el fin de prepararlo para recibir a los visitantes durante la Copa Mundial de Fútbol de 2026, que se celebrará en la Ciudad de México, Guadalajara y Monterrey. Según información filtrada, el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México, será intervenido en dos etapas, la primera será la remodelación de su estética interior y exterior para lo que se emitirán licitaciones para el reforzamiento de su estructura en el lado aire y tierra para lo que se estimaría una inversión hasta de 4 mil millones de pesos.

Ricos y Poderosos // Puerto de Manzanillo, ¿congestión?

(2024-10-22, Marco Antonio Mares, El Economista, . 24)

En términos metafóricos, se encendieron las sirenas electrónicas del Puerto de Manzanillo. Afortunadamente, no se trata de un incendio, un desastre natural, la fuga de alguna sustancia peligrosa o la colisión entre barcos. Aunque, por la dimensión de los daños económicos que está generando, podrían hacerse sonar las sirenas electrónicas. Los problemas que se están registrando en el Puerto de Manzanillo deberían ser, al menos, una alerta para las autoridades relacionadas con el comercio exterior en el gobierno. El sector privado, importador y exportador, ya registra la alarma. Nos refieren que el secretario de Marina, Raymundo Pedro Morales Ángeles, sigue de cerca el tema.

La Quinta Transformación // Manzanillo rompe récords

(2024-10-22, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7)

En las últimas semanas, operadores logísticos de carga, principalmente nacional, aseguran que el Puerto de Manzanillo experimenta una crisis que ha impactado sus operaciones, reduciéndolas hasta en un 75%. En específico, y abanderados por el Consejo Mexicano de Comercio Exterior, que preside Miguel Ángel Landeros, los operadores portuarios aseguran que la terminal está

recibiendo un promedio de 30 mil toneladas mensuales, cuando solía recibir 120 mil. No obstante, en un análisis profundo de las cifras que ha arrojado en el último año la Administración del Sistema Portuario Nacional de Manzanillo, se observa que sigue siendo la puerta de entrada y salida de mercancías más importante del país en el Océano Pacífico, con movimientos de carga mensuales que rondan las 123 mil toneladas.

CÁMARAS EMPRESARIALES

Costosa reforma

(2024-10-22, Verónica Gascón, Reforma, . 1,5)

La reforma para duplicar el aguinaldo de 15 a 30 días tendrá un impacto mayor para las empresas en México que la reforma en materia de vacaciones que entró en vigor en 2023, advirtió el sector patronal. "Es un impacto más fuerte que el de las vacaciones, porque esta reforma aumento al 100 por ciento el primer año el segundo año 80, tercero 60 por ciento y así subsecuentemente. Aquí se duplicaría de 15 30 días el aguinaldo de una vez", advirtió Ricardo Barbosa, presidente de la Comisión Laboral de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), en entrevista la semana pasada.

Congreso Mundial del Mariachi dejará una derrama de 136 mdp

(2024-10-22, Aida Ramírez, Ovaciones, . 23)

La Cámara Nacional de Comercio, Servicios y Turismo de la Ciudad de México (Canaco CDMX) dio a conocer que estima una derrama de alrededor de 136 millones de pesos y se prevé que llegue a 12 mil espectadores directos, con motivo del primer Congreso Nacional del Mariachi "Suenan el corazón por México", que se llevará a cabo del 6 al 10 de noviembre próximo.

Agenda Confidencial // Analistas del sector privado, incrédulos

(2024-10-22, Luis Soto, El Sol de México, . 5)

La semana pasada, después de la reunión de alto nivel que la presidenta Claudia Sheinbaum y el secretario de Economía, Marcelo Ebrard, sostuvieron con inversionistas nacionales y extranjeros que tienen colocado su dinero en México o están pensando en "descolgarse" a nuestro país para aprovechar el "nearshoring", el dirigente del Consejo Coordinador Empresarial, Francisco Cervantes, anunció que unos y otros traían en la buchaca más de 20 mil millones de dólares para diversos proyectos el próximo año, lo que causó algarabía no sólo en la clase empresarial mexicana sino también en los funcionarios del gobierno quienes presumieron que la "prosperidad compartida" se hará realidad.

Ante Concamin, Ebrard reitera respaldo del Gobierno a los industriales

(2024-10-21, Luis Valdés, 24-Horas.mx (Sitio),)

Marcelo Ebrard, secretario de Economía, reiteró a los industriales que el sector cuenta con el respaldo del Gobierno encabezado por Claudia Sheinbaum Pardo. Lo anterior, en un video mensaje que hizo llegar al presidente de la Concamin, Alejandro Malagón y que fue proyectado durante la inauguración de la Reunión Anual de Industriales (RAI) en Cintermex.

Coparmex Irapuato-Salamanca pide menos prisa, más diálogo y reflexión en reformas

(2024-10-21, Redacción, Cobertura 360 (sitio),)

México atraviesa por distintos cambios derivados de las reformas como la Judicial y energética, la cual mantiene la preocupación de distintos sectores, entre ellos el empresarial, que en el caso

de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), exige diálogo y toma de decisiones con escucha activa de cada actor en la sociedad.

Plantea Coparmex modelo inclusivo de generación eléctrica

(2024-10-21, Redacción, Urbeconomica (Sitio),)

La reforma energética recientemente aprobada, que convierte a PEMEX y CFE en empresas públicas del Estado, genera preocupación por el impacto que esta concentración de poder tendrá en la libre competencia y en el acceso a energías limpias, especialmente para las pequeñas y medianas empresas, sostuvo la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex). Consideró que las pequeñas y medianas empresas pueden tener un papel clave en el desarrollo de un sector energético más dinámico, descentralizado e innovador.

Capitalismo de cuates e Inclusión: Paradigmas pendientes para organizaciones, gobierno y sociedad mexicana

(2024-10-22, Fortuna Dichi, Revista Fortuna (Sitio),)

Ante la visita a México de James Robinson, en la segunda semana de noviembre, en el marco del encuentro organizado por la Asociación Mexicana de Afores, representa una oportunidad para reflexionar acerca de sus teorías y preceptos aplicados a nuestras instituciones, tanto públicas, como privadas, en el combate de la pobreza en países como México. El autor del reconocido libro "¿Por qué fracasan los países?", publicado hace poco más de 10 años, argumentó entonces que el éxito de un país está conectado a la capacidad inclusiva de sus instituciones.

Es necesario aumentar la conciencia de los consumidores sobre los productos chinos de bajo costo

(2024-10-21, EFE, Tu Interfaz (Sitio),)

Empresas en México advirtieron este lunes sobre los riesgos que el consumo de productos vendidos a bajo costo en plataformas electrónicas chinas, sin cumplir con las normas, representa tanto para la economía nacional como para la seguridad. Carlos Pérez, director general de Normalización y Certificación NYCE México, señaló que China exporta alrededor de 20,000 toneladas diarias de mercancías a nivel global, incluidas a México, con precios considerablemente más bajos, lo que deja en desventaja a los comerciantes locales. Asimismo, un estudio de la Asociación Nacional de Tiendas de Autoservicio y Departamentales (ANTAD) y la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio (Concanaco) reveló que el 20% de los productos electrónicos y tecnológicos en México provienen del 'mercado gris', es decir, productos originales que no cumplen con los canales de distribución oficiales.

Diálogos entre empresas y el gobierno cobran importancia para impulsar la inversión

(2024-10-21, Redacción, Notipress (Sitio),)

De acuerdo con el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP), el Gobierno de México debe garantizar el estado de derecho con resultados tangibles para impulsar la inversión productiva. Tras la participación y liderazgo de la presidenta Claudia Sheinbaum en la última edición del US-México CEO Dialogue, las reuniones entre empresarios y políticos han cobrado importancia para colocar al país como un destino atractivo de inversión, informó a NotiPress. El cambio de gobierno generó diversas reacciones entre los participantes del sector privado, informó el órgano asesor del Consejo Coordinador Empresarial (CCE).

CCE pide a Sheinbaum mejorar el clima de inversión con reglas claras y estado de derecho

(2024-10-21, Redacción, Revista Fortuna (Sitio),)

El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) advirtió, tras la reunión CEOs Dialogue, con la presidenta Claudia Sheinbaum, que más allá de reuniones de alto nivel, el gobierno federal requiere establecer un entorno que no solo aumente el atractivo de invertir en México, sino que también lo convierta en una necesidad para los inversionistas internacionales. La clave para lograrlo, según indicó el CCE, radica en crear un ambiente donde predomine el estado de derecho, con reglas claras para todos los participantes, lo que a su vez fortalecerá la confianza de quienes buscan impulsar la actividad productiva del país.

Apoyamos el aumento en la oferta de vivienda digna, con consenso y compromiso tripartito: Confederación Nacional de Cámaras de Comercio

(2024-10-22, Redacción, Concanaco CDMX (sitio),)

La Concanaco Servytur representante del Sector Terciario de la economía y Fundador del Infonavit, aporta el 61% del Fondo para vivienda del Instituto. La Confederación genera 62% del empleo formal con poco más de 14 millones de trabajadores y representa 77% de las empresas registradas ante el INFONAVIT a nivel nacional.

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo prevé una derrama económica de \$45,318 millones para el Día de Muertos 2024.

(2024-10-21, Nikolai Navas, EdoMex Canal 1.1 Azteca,)

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo ha proyectado una derrama económica de \$45,318 millones para el Día de Muertos en 2024, lo que representa un incremento del 10% en comparación con el año anterior, 2023.

Preocupa a industriales la reducción del paquete económico 2025.

(2024-10-22, Iñaki Manero, Alejandro Villalvazo, Alejandro Cervantes, 88.9 Noticias,)

Durante la inauguración de la reunión anual de industriales, Alejandro Malagón, presidente de la Confederación de Cámaras Industriales de México (Concamin), expresó su preocupación por la reducción en el paquete económico 2025. Malagón destacó la ausencia de una política industrial en los últimos 30 años, pero mostró optimismo ante la posibilidad de cambios con la llegada de un nuevo gobierno.

Representantes del sector empresarial y de trabajadores advirtieron riesgos de que el Infonavit actúe como constructora.

(2024-10-21, Darío Celis, Canal 8.1 Heraldo TV,)

Representantes del sector empresarial y de los trabajadores han expresado su preocupación ante la posibilidad de que el Instituto del Fondo Nacional para la Vivienda de los Trabajadores (Infonavit) asuma funciones como empresa constructora de vivienda social, lo que podría poner en riesgo el fondo de los trabajadores y sus operaciones crediticias. La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) ha señalado la necesidad de considerar otros riesgos para el instituto, incluyendo la salud de sus finanzas, el estancamiento en la concesión de créditos y la creciente cartera vencida de préstamos no pagados.

Hace falta mejorar la infraestructura y atención hospitalaria

(2024-10-22, Redacción, El Debate SIN (sitio),)

El crecimiento en la población trabajadora en Mazatlán y municipios del sur del estado ha rebasado la infraestructura y la atención que se brinda en los hospitales del Seguro Social. Son evidentes las carencias que se tienen en estos centros médicos que en muchos de los casos no satisfacen en la atención a los derechohabientes, quienes se ven en la necesidad de acudir con médicos particulares para mejorar su salud. La promesa de contar con un sistema igual o mejor que el de Dinamarca fue una tomada de pelo que indigna cuando se acude en busca de atención médica.

COLUMNAS Y ARTÍCULOS

Jaque Mate // El padre Marcelo

(2024-10-22, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8)

La presidenta Claudia Sheinbaum lamentó el homicidio del sacerdote y activista social tzotzil Marcelo Pérez Pérez. Pidió a la secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, que "estuviera en contacto con el gobernador" de Chiapas, Rutilio Escandón, y "con las autoridades eclesiales". Añadió: "Por supuesto, lamentamos este hecho y no podemos especular. Necesitamos que se hagan las investigaciones".

Historias De NegoCEOs // La desaparición del Inai y sus comisionados

(2024-10-22, Mario Maldonado, El Universal, . 5)

La reunión que sostuvieron los cuatro comisionados y comisionadas del Inai el miércoles pasado con la secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, fue infructuosa. El organismo autónomo va a desaparecer, como lo anticipó también hace unos días el coordinador de los senadores de Morena, Ricardo Monreal, echando por tierra todos los avances en materia de transparencia, acceso a la información y protección de datos personales.

Bitácora del Director // El círculo se va cerrando

(2024-10-22, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)

En un lapso de 16 meses, tres personajes a los que entrevisté repetidamente -Hipólito Mora, Alejandro Arcos y Marcelo Pérez- fueron asesinados. La relevancia pública que habían adquirido, y por la que yo los consultaba con frecuencia, no fue escudo suficiente para evitar que los ejecutaran. Y eso, a pesar de que los tres me dijeron que estaban conscientes de que sus palabras y sus actos podían fácilmente llevarlos a la muerte.

Juegos de Poder // La distracción

(2024-10-22, Leo Zuckermann, Excélsior, . 9)

Al Ejecutivo quizá le asiste la razón jurídica: no hay control judicial cuando se trata de reformas constitucionales. No procede el amparo. No es un tema jurídico, sino político. Dicho y hecho: la reforma judicial se ha convertido en una distracción para la Presidenta en su primer año de gobierno.

Cuenta Corriente // Acero y aluminio, la punta de una dura negociación

(2024-10-22, Alicia Salgado, Excélsior, . 5)

La semana pasada, uno de los más influyentes congresistas de Estados Unidos, el republicano Adrian Smith, presidente del Subcomité de Comercio de la Comisión de Ways and Means de la Cámara de Representantes (equivalente a la comisión de Presupuesto en Diputados), volvió a urgir a la USTR, de Katherine Tai, y a Gina Raimondo, a convocar a todos los grupos y empresas

interesadas y a los líderes privados y a líderes mexicanos (privados y públicos) para “defender la integridad del T-MEC”.

Análisis Superior // ¿Qué pretenden?

(2024-10-22, David Páramo, Excélsior, . 1, 3)

La asamblea del Infonavit, que declaró que Octavio Romero será el director general de ese organismo, abrió una guerra innecesaria para el gobierno de Claudia Sheinbaum con trabajadores y patrones. La intención de generar vivienda en renta y para los escalones más bajos de bienestar no solo es una acción loable, sino necesaria. Sin embargo, el gobierno está equivocando la estrategia. Destruir lo que ha funcionado bien no es un camino correcto y, mucho menos, si se hace en contra de los trabajadores. La propuesta presentada por Romero no tiene el apoyo de las otras dos partes del instituto tripartito, porque pondrá en riesgo el dinero de los derechohabientes.

Activo Empresarial // Ramírez de la O, por tiempo indefinido; mejorar Pemex y déficit del 3.5% del PIB

(2024-10-22, José Yuste, Excélsior, . 2)

El secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, no tiene una fecha fija para dejar la Secretaría de Hacienda. No planea presentar el Presupuesto el 15 de noviembre e irse. Ante la especulación del mercado sobre su temprana salida de la dependencia hacendaria, Ramírez de la O planea quedarse el tiempo que sea necesario y, desde luego, garantizar la disminución del déficit fiscal del 6% del PIB a alrededor del 3.5% del PIB. Para garantizar el ajuste fiscal, ya se trabaja en varias áreas.

En Privado // ¿Quién hizo el montaje de la gasolinera?

(2024-10-22, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3)

El miércoles 24 de julio, todo quedó listo para que al día siguiente se reunieran en la finca Huertos del Pedregal, en Culiacán, Joaquín Guzmán López, hijo de El Chapo Guzmán; Ismael El Mayo Zambada; el diputado federal y exrector de la Universidad de Sinaloa, Héctor Cuén, y, según se informó, el gobernador morenista Rubén Rocha, para resolver, se dijo, un diferendo entre este y Cuén por el control universitario. Al llegar, lo primero que vio Zambada fue que Rocha no estaba, pero sí los otros dos. Los escoltas de Guzmán López mataron a Cuén y lo sometieron, subiéndolo a un avión.

Duda Razonable // ¿Qué hará Claudia con el gobernador Rubén Rocha?

(2024-10-22, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)

La violencia en Sinaloa, que ha dejado 260 homicidios y 301 privaciones de la libertad en un mes, plantea la pregunta de qué rompió la pax narca entre las dos familias que controlaban el negocio ilegal en la región. La situación se complica con la revelación de que el asesinato de Héctor Melesio Cuén, exrector de la universidad estatal, no ocurrió en una gasolinera, como se había informado. Los hijos de El Chapo ya están negociando testimonios a cambio de sentencias generosas, lo que podría complicar aún más las relaciones entre México y Estados Unidos en materia de seguridad.

Día con Día // "La voluntad popular"

(2024-10-22, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)

La presidenta Sheinbaum desacata el mandato de una jueza y el posible mandato de la Suprema Corte, asumiendo que habla en nombre de “la voluntad del pueblo”. En alusión han venido los gobernadores de Morena a respaldar el desacato de la Presidenta, perfilando un desacato nacional de poderes ejecutivos a los procedimientos y facultades del Poder Judicial, incluida la Suprema Corte.

Coordenadas // El reto: hay que reconocer que la economía va para abajo

(2024-10-22, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)

La economía mexicana está desacelerando, y las interrogantes actuales se centran en el impacto de este freno. ¿Será simplemente una reducción de las tasas de crecimiento o, en algún momento de los próximos meses, hay la amenaza de que haya decrecimiento? Es diferente bajar la velocidad que meter reversa.

Estrictamente Personal // ¿Quién está con quién?

(2024-10-22, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 36)

Lo que López Obrador no sabía, según un informe de inteligencia, era que Rocha Moya, para obtener inmunidad para él y su hijo en Estados Unidos, traicionó al Mayo. Gertz Manero sabía hace tiempo que el gobernador lo estaba engañando sobre lo que había sucedido y en dos ocasiones se lo dijo al expresidente Andrés Manuel López Obrador, que le pidió que apoyara al gobernador.

La Gran Depresión // ¿Es pasajero el nerviosismo por Trump?

(2024-10-22, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 9)

Cuando llegó el día de las elecciones a la presidencia de Estados Unidos, el 8 de noviembre de 2016, los mercados financieros mexicanos estaban relativamente tranquilos porque todas las encuestas marcaban un triunfo de la candidata demócrata, Hillary Clinton. Hoy, que Donald Trump está de vuelta ante la posibilidad de ser presidente, hay un par de cosas que cambiaron: la primera es que ya conocemos su calaña, y la segunda es que desde ahora los mercados se ponen nerviosos ante el escenario de que gane las elecciones dentro de dos semanas.

Ricos y Poderosos // Puerto de Manzanillo, ¿congestión?

(2024-10-22, Marco Antonio Mares, El Economista, . 24)

El Puerto de Manzanillo, el más importante de México, enfrenta problemas de saturación que han generado alarmas en el sector privado. Desde hace 11 meses, la productividad del puerto ha disminuido, con un aumento en el tiempo de estadía de las cargas y un descenso en las toneladas descargadas por día. Esta situación ha afectado el movimiento de varios productos esenciales para diversas industrias, lo que ha llevado a los empresarios de carga a expresar su preocupación por la caída en la productividad y la elevación de los costos.

Corporativo // La terminal de monterra

(2024-10-22, Rogelio Varela, El Heraldo de México, . 22)

Ahora que Pemex revisa con lupa sus finanzas, surge la compra que, en las últimas horas de la pasada administración, se realizó de la Terminal Monterra, en el puerto de Tuxpan, por 320 millones de dólares. Monterra había reclamado al gobierno federal el pago de daños por 666 millones de dólares tras el cierre de su terminal en 2022, lo que complica aún más la situación.

La Quinta Transformación // Manzanillo rompe récords

(2024-10-22, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7)

El Puerto de Manzanillo, en Colima, enfrenta una crisis operativa, con una reducción del 75% en sus operaciones, según los operadores logísticos de carga. Sin embargo, la Administración del Sistema Portuario Nacional de Manzanillo asegura que el puerto sigue siendo la puerta de entrada y salida de mercancías más importante del país en el Océano Pacífico, con movimientos de carga mensuales que rondan las 123 mil toneladas. La molestia de ciertos operadores obedece en realidad a nuevas reglas de operación del puerto con el cambio de administración y de gobierno.

TREN MAYA

Pega a Tren Maya retraso de Fonatur

(2024-10-21, Redacción, Gaceta Mx TAMPS (sitio),)

La paraestatal militar Tren Maya S.A. tuvo que cancelar una licitación para la evaluación independiente de seguridad de la obra, porque no recibió la información necesaria de Fonatur Tren Maya, que estuvo a cargo de los primeros tramos del proyecto. Fonatur debía traspasar a la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) el Tren Maya a más tardar el 31 de septiembre de 2023, conforme lo decretó el ex Presidente Andrés Manuel López Obrador, pero luego se pospuso la fecha al 12 de septiembre de 2024, y en un acuerdo del 30 de septiembre, su último día de Gobierno, el ex Mandatario dio a entender que todavía seguía en curso.

Anuncia Sheinbaum obras para ofrecer servicio de carga en el Tren Maya

(2024-10-21, Redacción, Trafico_ZMG, Noticias ZMG (Sitio),)

En reunión con integrantes del gabinete federal y autoridades del estado, la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo acordó los primeros pasos para la ampliación del puerto de Puerto Progreso y la habilitación del servicio de carga en el Tren Maya, así como diversas obras viales, como parte de sus cien compromisos de gobierno.

Claudia Sheinbaum anuncia desarrollo del puerto de Seybaplaya y respaldo total a Campeche

(2024-10-21, Redacción, Milenio (sitio),)

En su primera visita al estado como presidenta constitucional, la doctora Claudia Sheinbaum Pardo trajo buenas noticias a Campeche, pues dio respuesta positiva a las gestiones de la gobernadora, Layda Sansores San Román, al anunciar el proyecto de desarrollo del puerto de Seybaplaya, uno de los pilares para el despegue industrial y económico de la entidad. También anunció que, en Escárcega, donde hoy encabezó el evento Programas Integrales para el Desarrollo, estará el Centro Modal de Pasajeros y Carga del Tren Maya que generará empleos y desarrollo. También precisó la instauración de dos nuevas universidades en el estado: la Universidad Rosario Castellanos y la Universidad de la Salud.

Crónica de una militarización anunciada

(2024-10-22, Redacción, Nexos (Sitio),)

Lo alarmante es que ahora las Fuerzas Armadas tienen el control efectivo de los puntos estratégicos del país: aduanas, aeropuertos, carreteras y puertos. Esto les permite tener el control de entrada, traslado y salida de personas y mercancías del país, lo que abre la posibilidad de que cometan delitos e impere la corrupción y la opacidad. Adicionalmente, el presidente les entregó la construcción de los proyectos insignia de su administración: el Tren Maya, el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles, los aeropuertos de Chetumal y Tulum, el Tren Interoceánico, la

refinería "Dos Bocas", así como treinta empresas de participación estatal mayoritaria, las cuales damos cuenta en nuestra investigación "El Negocio de la Militarización".

Inician ampliación de Puerto Progreso en Yucatán

(2024-10-21, Arturo Páramo, Imagen Radio (sitio),)

En el puerto de Progreso, Yucatán, iniciarán de inmediato los trabajos para su ampliación hasta en 80 hectáreas, para permitir su conexión con el Tren Maya y convertirlo en una opción cercana a los puertos de los Estados Unidos en el Golfo de México, informó la presidenta Claudia Sheinbaum. En su gira a Yucatán, la titular del Ejecutivo informó que los trabajos tardarán tres años en concluirse y se realizarán de forma paralela a la extensión del Tren Maya desde la estación Teya a Progreso.

La presidenta Sheinbaum viajó a Tabasco, Campeche y Yucatán para verificar el Tren Maya.

(2024-10-21, Carlos Loret de Mola, 96.9 W Radio,)

La presidenta de México, Claudia Sheinbaum, realizó un viaje a Tabasco, Campeche y Yucatán para supervisar el avance del Tren Maya, donde sostuvo encuentros con los gobernadores de cada estado. Durante su visita, Sheinbaum reiteró su apoyo a la reforma judicial, defendiendo su postura de no desacatar las órdenes judiciales al afirmar que está cumpliendo con el mandato popular.

AIFA

Las fiestas de los pilotos. en la mira de todos

(2024-10-22, Yunió Carteaño, Publimetro, . 1, 14)

Desde las primeras horas de este lunes 21 de octubre, los monoplazas de los 20 pilotos de las 10 escuderías arribaron en varios camiones al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles con el fin de concluir con las labores de logística en el AHR, donde ya se pueden observar la mayoría de los paddocks terminados. En total, llegaron más 50 toneladas de equipo, provenientes de Austin, Texas.

F1 ya aterrizó en la CDMX

(2024-10-22, Álvaro Zaldana, Esto, . 18)

El ambiente del GP México ya comenzó, luego de que ayer aterrizaron toneladas de cargamento que se utilizará en la FIESTA del Autódromo Hermanos Rodríguez. Vuelos procedentes de EU llegaron al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA). Posteriormente los paquetes que contienen entre monoplazas, utilería, herramientas y más, fueron cargados en unos trailers que tomaron rumbo al inmueble de la Magdalena Mixihuca. Los que se encontraron los transportes por las calles guardaron el momento en fotos. A. ZALDANA

El AICM ha perdido 2 millones de usuarios en lo que va del año

(2024-10-22, Redacción, MEX Diario Imagen, . 3)

Debido a la reducción obligada de operaciones para vuelos nacionales, que busca aliviar su saturación y que las aerolíneas utilicen el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) ha registrado este año una caída significativa en el número de pasajeros, con 2 millones menos en comparación con el año anterior.

[Aterrizan de emergencia tres globos aerostáticos en Acolman](#)

(2024-10-21, María de los Ángeles Velasco, Excélsior (Sitio),)

Ante el estado del clima, tres globos aerostáticos cayeron sin que sus 39 ocupantes resultaran lesionados. Se informó que el primer globo cayó en ejidos de Tepexpan en los campos de fútbol. Mientras el segundo globo en ejidos de granjas familiares. En tanto el tercero en los ejidos de Santa Catarina a espaldas del fraccionamiento lagunillas. De acuerdo a los primeros reportes los globos despegaron de Teotihuacan, pero las inclemencias del tiempo hicieron que perdieran el rumbo y descendieran rápidamente cayendo.

[Basta,](#)

[Habitantes de Tultitlán y Tultepec ven con buenos ojos la ampliación de la Línea 1 del Tren Suburbano hacia el AIFA.](#)

(2024-10-21, Aída Carrasco, Canal 34 Mexiquense,)

Habitantes de Tultitlán y Tultepec han expresado su apoyo a las obras de ampliación de la línea uno del Tren Suburbano hacia el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA). Consideran que estas obras mejorarán la conectividad y movilidad, facilitando el traslado desde la Ciudad de México hacia el norte del Valle de México y reduciendo los tiempos de viaje. Los ciudadanos destacan que esta mejora representará un costo beneficio favorable, permitiendo a los usuarios llegar a tiempo a sus destinos y contribuyendo a la economía local.

REFINERÍA DOS BOCAS

[Corporativo // La terminal de monterra](#)

(2024-10-22, Rogelio Varela, El Heraldo de México, . 22)

Ahora que Pemex revisa con lupa sus finanzas, surge la compra que, en las últimas horas de la pasada administración, se realizó de la Terminal Monterra, en el puerto de Tuxpan, por 320 millones de dólares. El expediente, como sabe, cuenta con el visto bueno de la Comisión Reguladora de Energía (CRE), pero también viene a cuento por lo abultado de la deuda de Pemex y el interés de la nueva administración de Claudia Sheinbaum Pardo por sanear las finanzas de la petrolera. Con pasivos que superan los 110 mil millones de dólares, depende de inyecciones de capital del gobierno para operar, algo que no se pone en duda en los mercados y que habla de la confianza de la comunidad financiera internacional en la continuidad del gobierno de la 4T. Pero por su monto, la adquisición de marras se presenta en un contexto donde Pemex debería priorizar mejorar su balance financiero de la mano de buscar la eficiencia operativa, un tema que ya se pondera en la Secretaría de Energía, que lleva Luz Elena González Escobar, en la víspera de que se anuncie el programa energético de la administración que recién comienza. Y es que la deuda sigue creciendo mientras la producción de crudo no aumenta y proyectos como la Refinería Dos Bocas generan dudas y la necesidad de seguir aportando recursos en el corto plazo.

[El Heraldo de México \(sitio\).](#)

[Mensaje Político // ¿Brugada se atreverá a la transparencia romana?](#)

(2024-10-22, Alejandro Lelo de Larrea, El Independiente, . 15)

Ahora que el gobierno de Clara Brugada en la Ciudad de México ha prometido mayor combate a la corrupción bien podría empezar por un tema de avanzada en lo relativo a la obra pública contratada, algo así como tropicalizar la transparencia a la romana. ¿En qué consiste? En lo que toca a la obra pública, en todas deben poner un aviso legal cuyo primer dato es divulgar qué

dependencia gubernamental es responsable de la contratación, la que paga, pues. Otro de los datos que se deben informar in situ es el monto máximo que se le ha asignado a ese contrato, para que no ocurra -O al menos no fácilmente- lo del Tren Interurbano México-Toluca o la refinería de Dos Bocas, que triplicaron el presupuesto respecto del original.

SICT

InVersiones

(2024-10-22, Redacción, Milenio (sitio),)

El Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT), que encabeza aún Javier Juárez Mojica, resolvió el cumplimiento con la ley federal de Telecomunicaciones y Radiodifusión (LFTyR), prorrogar la vigencia de la concesión para uso comercial otorgada a favor de Teléfonos de México, que preside de forma vitalicia Carlos Slim. La SICT otorgó el título de concesión en 2005, con vigencia de 10 años, luego de que Telmex resultó ganadora de una Licitación Pública Nacional. La prórroga será por cinco años contados a partir del cinco de febrero de 2025.

GAP registró crecimiento de flujo operativo del 5.6% en el tercer trimestre del 2024

(2024-10-21, Axel Sánchez, Milenio (sitio),)

Grupo Aeroportuario del Pacífico (GAP) reportó que en el tercer trimestre de 2024 registró un flujo operativo (Ebitda, por su sigla en inglés) de 4 mil 508 millones de pesos, 5.6% mayor a lo reportado en igual periodo del año pasado. Estas cifras fueron resultado del proceso de revisión ordinaria de los Programas Maestros de Desarrollo (PMD) y Tarifas Máximas para los aeropuertos de México, aprobados por parte de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), a través de la Agencia Federal de Aviación Civil (AFAC).

IFT otorga prórroga a Telmex para servicios de Telecom en zonas de alta marginación

(2024-10-21, Redacción, Produ (Sitio),)

El Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT) ha decidido prorrogar por cinco años la concesión de uso comercial otorgada a Teléfonos de México, S.A.B. de C.V. (Telmex), permitiéndole continuar ofreciendo servicios de acceso inalámbrico, como telefonía básica y acceso a Internet en localidades caracterizadas por su alta y muy alta marginación. Esta decisión fue tomada el 2 de octubre de 2024 y tiene como fecha de inicio el 5 de febrero de 2025. La concesión original fue otorgada en 2005 por la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (hoy Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, SICT), bajo la premisa de mejorar la cobertura social en telecomunicaciones en comunidades alejadas de los centros urbanos, con déficit de servicios telefónicos y con niveles de ingreso bajos.

Premio Nacional de Seguridad Vial reconoce a más de mil operadores y una veintena de empresas

(2024-10-22, Elizabeth Díaz, T21 (Sitio),)

La Asociación Nacional de Transporte Privado (ANTP) celebró el 25 aniversario del Premio Nacional de Seguridad Vial (PNSV), galardón que este año fue entregado a 23 empresas que han implementado acciones para la mejora continua. Asimismo, reconoció a mil 155 operadores que no han estado involucrados en siniestros viales entre uno y 25 años, y que no cuentan con infracciones administrativas. En su oportunidad Luis Ruiz, titular de la Dirección General de Autotransporte Federal (DGAF) de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), aseguró que el autotransporte ha evolucionado como parte de las cadenas

de producción, suministros y distribución, así como en el desarrollo logístico, planificación y control de sus operaciones con el uso de tecnologías en sus vehículos, gestión de la flota, sistemas de información y localización satelital, entre otros. Sin embargo, lo más importante sigue siendo el factor humano para garantizar la seguridad vial y carretera.

TREN TRANSÍSTMICO

Gobierno tiene "plan ambicioso" de construcción: Industriales

(2024-10-21, Luis Valdés, 24-Horas.mx (Sitio),)

El Gobierno encabezado por la presidenta Claudia Sheinbaum tiene un "plan ambicioso" de construcción de infraestructura para la presente administración. Así lo indicó Luis Méndez, presidente de la Cámara Nacional de la Industria de la Construcción (CNIC) durante el arranque de la Reunión Anual de Industriales de la Concamin. El industrial indicó que, si bien no hay "previsiones claras" para el sector en 2025, el Gobierno tiene un plan ambicioso de infraestructura. El proyecto del Tren Transístmico, los polos de desarrollo necesitan de mucho capital humano, de mucha certidumbre, entonces no es un tema sencillo, nosotros ya tenemos un diagnóstico, ya lo presentamos y seguimos trabajando, hay que trabajar con Banobras, hay que trabajar con la banca privada, hay que trabajar con consorcios para empujar lo que viene en infraestructura, y siempre lo vamos a decir, los constructores a construir y el ejército a cuidarnos.

PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN

Paola Longoria deja las raquetas para defender las causas del deporte mexicano

(2024-10-22, Redacción, El Independiente, . 23)

La ex raquetbolista Paola Longoria lo ganó todo en su disciplina, ahora se enfrenta a un nuevo reto que considera el más importante de su vida, el de ayudar a cambiar el deporte mexicano. Longoria ha sido nombrada presidenta de la Comisión de Deporte en la Cámara de Diputados, en donde se ha fijado 2 prioridades principales, mayor presupuesto al deporte y mejor salario de las mujeres deportistas. En entrevista concedida a la cadena ESPN, Longoria aseguró que el deporte en México necesita mayor presupuesto, toda vez que este fue reducido en los últimos años en el Presupuesto de Egresos de la Federación que manda el Poder Ejecutivo y posteriormente aprueba la Cámara de Diputados.

REFORMA ENERGÉTICA

Crisis energética golpea a México con apagones y sequías sin precedentes

(2024-10-22, Alejandro Romero, UnomásUno, . 1, 4 5)

La crisis energética en México se caracteriza por una combinación de factores estructurales, institucionales y políticos que han llevado a una situación de desabasto y escasez de energía eléctrica y petrolera. La reforma energética de 2013 redujo significativamente la inversión pública en el sector energético, lo que afectó la capacidad de generación eléctrica y la infraestructura de transporte y comercialización de hidrocarburos. La política energética actual se basa en ideales de "soberanía energética" más que en una planeación estratégica, lo que ha llevado a decisiones mal informadas y falta de flexibilidad para enfrentar situaciones de crisis.

CRE supervisará la transición energética y el SEN bajo nueva administración. Lo más visto

(2024-10-21, Redacción, Global Energy (Sitio),)

La Comisión Reguladora de Energía (CRE) será clave en la supervisión de la transición energética y la regulación de energías renovables, con el objetivo de asegurar el funcionamiento óptimo del Sistema Eléctrico Nacional (SEN), según Jorge Marcial Islas Samperio, subsecretario de Planeación y Transición Energética de la Secretaría de Energía (Sener). Esta colaboración será prioritaria durante el gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo.

Reforma Energética, el retraso del futuro

(2024-10-21, Redacción, Energía Hoy (Sitio),)

Los cambios en la reforma por el poder legislativo, dejó en claro dos cosas: No tiene idea de la transición energética y Auto-chamaquearon a México ante sus socios comerciales del T-MEC. Lo anterior, se deriva de las siguientes observaciones que deben ser consideradas en el corto a mediano plazo por aquellos individuos que llevan a cabo la política pública de este país, en el transcurso del sexenio y el próximo, ante los cambios constitucionales efectuados.

Repsol congela sus inversiones de hidrógeno verde en España

(2024-10-22, AFP, Redacción, 24-Horas.mx (Sitio),)

El gigante petrolero Repsol congeló todos sus proyectos de inversión en hidrógeno verde en España debido a un "entorno regulatorio desfavorable" derivado de la intención del gobierno español de hacer permanente un impuesto sobre los grupos energéticos, según la compañía.

Sheinbaum tiene el objetivo de reducir la producción de petróleo: Bárcena

(2024-10-22, Redacción, Once noticias (sitio),)

México regresará a las conferencias de la ONU con ánimo de consolidar su liderazgo y presentar nuevas metas para proteger la biodiversidad y combatir el cambio climático, lo afirmó así Alicia Bárcena Ibarra, secretaria de Medio Ambiente (Semarnat). Respecto a la Cumbre de Cambio Climático, la COP 29 de Bakú, Azerbaiyán, a realizarse del 11 al 22 de noviembre, adelantó que México de igual forma renovará sus objetivos de energías limpias e hidrocarburos. "La meta es 35% de energías renovables; es el compromiso de México al 2030, la Presidenta (Claudia Sheinbaum Pardo) está tratando de aumentar esa ambición, y quizá aumentarla de forma muy importante, pero primero hay que evaluar cuál es la capacidad el país de hacer esta transición energética", comentó Bárcena Ibarra.

Pemex recortará gasto en 26 mil 800 mdp para el cierre de año y espera optimizar recursos; Qué impacto tendría el recorte al gasto de Pemex?

(2024-10-21, El Sol de México, Cobertura 360 (sitio),)

La dirección general de Pemex Exploración y Producción recortará su gasto para el último trimestre del año en cerca de 26 mil 800 millones de pesos. El recorte al gasto puede tener un impacto en la producción de hasta cinco mil 805 barriles diarios menos en el último trimestre del año, considerando un impacto "medio". El recorte al gasto de Pemex se da en medio de la discusión a la reforma energética para regresar a Pemex a empresa pública y previo a la discusión del Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) para 2025.